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In questo editoriale che prelude al meritato periodo di ristoro estivo e alle più frequenti occasioni di tempo 
libero per le famiglie, non posso, in dissonanza con quella più amena prospettiva di quiete e serenità, non 
rivolgere il mio primo pensiero, insieme alla mia preoccupazione, ai tanti lavoratori agratesi in forze a 
STMicroelectronics che stanno vivendo un momento di forte apprensione. Come è noto dall’ampia cronaca 
dei giornali nazionali e locali di questi ultimi mesi, la multinazionale italo-francese leader mondiale nel set-
tore dei semiconduttori, storico sito produttivo del nostro paese, prima di Pasqua ha presentato un piano 
industriale che rischia di vedere ridotto sensibilmente, sul breve periodo, il livello occupazionale del sito 
agratese di circa 800 persone sui 4.500 attuali addetti.
STMicroelectronics rappresenta una realtà produttiva strategica su più fronti: per Agrate, per le tante famiglie 
che contano uno o più componenti impiegati presso il sito di via Olivetti, e che dunque vivono di questo lavoro, 
oltre che per la valorizzazione industriale di questo comparto nell’assetto urbanistico del nostro paese; per 
questa parte di territorio, essendo STMicroelectronics uno dei pochi pilastri rimasti della cosiddetta Silicon 
Valley brianzola che mette radici negli anni Sessanta; per il tessuto produttivo ed economico nazionale e per 
la correlata capacità, attuale e futura, di continuare a giocare un ruolo di leadership nel mercato mondiale dei 
semiconduttori. Sono temi al centro del confronto aperto tra le parti sociali, azienda e sindacati, nei tavoli di 
trattativa con Regione Lombardia e con il governo, presso il Ministero delle Imprese e del Made in Italy. Regio-
ne Lombardia ha respinto questo piano industriale, chiedendone la revisione; pari la richiesta dei sindacati, che 
hanno chiesto al governo un ruolo pubblico di maggiore peso nella vertenza. 
Il livello di attenzione posto dal Comune, nel perimetro delle effettive competenze, è stato da subito puntuale 
e costante, nei tavoli di confronto aperti, con l’obiettivo di tutelare i lavoratori, non solo in termini di ammor-
tizzazione sociale ma, anche e soprattutto, nello scongiurare licenziamenti e tagli strutturali e nel favorire la 
presentazione di un piano industriale che preveda nuovi investimenti nel sito agratese e il mantenimento del 
comparto di ricerca e sviluppo, necessario per garantire, tramite l’innovazione tecnologica costante, compe-
titività mondiale e livelli occupazionali sul medio e lungo periodo. Questo il quadro della situazione, in piena 
evoluzione al momento di chiusura dell’editoriale per la stampa, che continuerò a presidiare da vicino.  
Prima di chiudere il mio intervento, pongo alla vostra attenzione il tema della Protezione Civile, rinviandovi per 
approfondimento all’articolo dedicato proprio nelle pagine di questo notiziario: questo gruppo comunale, costi-
tuito da volontari, è importante sempre e diventa cruciale nei momenti di crisi, come purtroppo sperimentato 
in tempi vicini, ad esempio nel periodo della pandemia. Stiamo vivendo qualche difficoltà con i numeri delle 
adesioni. Nel ringraziare i volontari del Gruppo di Protezione Civile per l’opera costante di supporto, porgo 
anche un invito a coloro che volessero impegnarsi per la collettività, perché si facciano avanti e dedichino 
parte del proprio tempo e il loro impegno nelle file della Protezione Civile. Vi ringrazio fin da ora. 
Concludo augurandovi buona estate e invitandovi a prendere visione, e a partecipare, agli eventi che il Comune 
e le associazioni locali propongono e che sono riassunti nell’inserto.
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Sicurezza sul lavoro: ad Agrate il salario minimo è “legge” Piazza Vismara, moderna e sostenibile entro l’autunno
La sicurezza sul lavoro è una condizione che riguarda 
tutti.
Su questo diritto, troppo spesso e drammaticamente 
disatteso, si appunta la mozione approvata all’unanimi-
tà dal Consiglio comunale del 27 marzo.
Una tematica stringente per l’intera nazione, con qual-
che dato eclatante. 
Ogni giorno in Italia muoiono per incidenti sul luogo di 
lavoro almeno tre persone.
Nel 2023, gli infortuni mortali sono stati 1.041, nei 
primi sette mesi del 2024 sono stati 577, di cui 7 nella 
Provincia di Monza e Brianza, con un aumento di circa 
il 3% rispetto all’anno precedente. Proprio la Lombardia, 
regione più popolosa e sviluppata d’Italia, è una delle 
zone maggiormente colpite.
L’Amministrazione comunale vuole perciò impegnarsi a 
promuovere la sicurezza sul lavoro, senza dimenticare 
le cosiddette “morti bianche”. In loro ricordo, infatti, si 
creerà uno spazio verde pubblico, con la piantumazio-
ne di nuovi alberi, come luogo di memoria e di riflessio-
ne in città.
Incontri e iniziative pubbliche annuali, tra cui la “setti-
mana tematica”, che vedrà il coinvolgimento di ATS, de-
gli ordini professionali e anche delle scuole: l’intento è 
che la sicurezza sul lavoro diventi una cultura condivisa, 
grazie ad un’adeguata formazione.
Anche la Giornata Nazionale per le Vittime sul Lavoro, 
che ricorre ogni anno alla seconda domenica del mese 
di ottobre, sarà un’ulteriore occasione per mantenere 
viva l’attenzione sul tema, con un’iniziativa specifica 
sulla necessità di misure per ridurre gli infortuni e le ma-
lattie croniche sviluppate in certe situazioni lavorative a 
rischio.
L’Amministrazione comunale, inoltre, intende essere 
proattiva anche nel dialogo con le istituzioni superiori 
competenti direttamente in materia di sicurezza. Ad 
esempio sollecitando la definizione del nuovo Accordo 
Stato Regione sulla formazione, originariamente previ-
sto entro il 30 giugno del 2022. 
Il tema ricorre peraltro, ed è normato, nel Codice dei 

Per la fine di settembre Piazza Vismara cambierà comple-
tamente volto. I lavori, iniziati a maggio, si concluderanno 
in autunno, restituendo ai cittadini uno spazio rinnovato e 
moderno, su modello delle “water squares” europee. 
La creazione di un sistema di drenaggio urbano sosteni-
bile si svolgerà in due fasi, limitando il più possibile l’impat-
to sulle attività quotidiane dei cittadini. L’attuale cantiere, 
infatti, si ridurrà già tra poche settimane, liberando gran 
parte della piazza nel mese di luglio e concentrandosi fon-
damentalmente nella parte centrale fino a settembre. La 
messa a dimora di nuove alberature, arbusti, piante erba-
cee è successivamente prevista verso ottobre/novembre. 
L’intero iter progettuale è in capo a BrianzAcque, in accor-
do con l’Amministrazione Comunale.
“L’intervento di riqualificazione migliorerà la vivibilità della 
piazza e comporterà anche una rivalutazione degli immo-
bili circostanti – commenta Roberto Strabello, assessore 
ai Lavori Pubblici –. Inoltre, sarà reso più gestibile il siste-
ma fognario dell'intera città: l’efficace raccolta delle acque 
piovane in piazza Vismara alleggerirà anche il carico delle 
condutture di altre zone del paese".
Per tutto il periodo in cui il cantiere sarà allestito, le attività 
commerciali saranno aperte regolarmente, raggiungibili 
attraverso le strade laterali e i percorsi pedonali protetti, 
indicati da apposita segnaletica e agibili anche per i citta-

Contratti pubblici in vigore dal 2023: è obbligo per le 
stazioni appaltanti, quindi anche per il Comune quale 
committente, stabilire nella documentazione di gara 
che l’operatore applichi alla propria manodopera il con-
tratto collettivo nazionale di lavoro più rappresentativo 
a garanzia delle tutele del lavoratore.
Il Consiglio comunale ha, a questo proposito, inteso raf-
forzare il ruolo del Comune nella garanzia delle tutele 
economiche, prevedendo, per gli appalti contratti con il 
Comune di Agrate, che i lavoratori interessati percepi-
scano un salario minimo pari ad almeno 9 euro lordi 
l’ora come stabilito in una seconda mozione approvata 
in Consiglio comunale il 29 aprile, con evidente richia-
mo al rispetto dell’articolo 36 della Costituzione Italiana. 
Agrate è così tra i primi Comuni in Italia a adottare 
questa misura, ancor prima di una legge nazionale 
unitaria. 

dini residenti. 
Niente è stato trascurato per questo intervento: anche la 
statua mariana, da sempre all’interno dell’aiuola centrale, 
troverà una collocazione nella nuova piazza.

Ad attività scolastica insediata qui ad Agrate, quin-
di – secondo l’attuale programmazione - dall’anno 
scolastico 2026/2027, sarà istituita, presso l’isti-
tuto superiore Floriani, una borsa di studio comu-
nale intitolata a Davide Martis, il giovane operaio 
che perse la vita sul lavoro nel 2008. Martis aveva 
solo 34 anni. Da allora, le diverse Amministrazioni 
comunali succedutesi alla guida del paese hanno 
sempre commemorato il tragico evento, associan-
do a questo momento pubblico di ricordo uno spa-
zio di dovuta riflessione sul dramma delle morti 
bianche e sull’impegno di tutti, individui e istituzio-
ni, ciascuno per la propria parte, per porvi fine. Nel 
prossimo futuro sarà dunque anche questa borsa 
di studio a rendere memoria alla giovane vittima 
agratese e sarà assegnata, ogni anno, a uno stu-
dente meritevole. 

UNA BORSA DI STUDIO 
IN MEMORIA DI DAVIDE MARTIS

LAVORI PUBBLICI
a cura di

VANESSA VALVO

COMUNITÀ ENERGETICA: SPORTELLO ADESIONI DAL 3 GIUGNO
I nuovi iscritti alla CER si accolgono di persona.
Uno sportello aperto al pubblico prenderà avvio presso il municipio, nel locale a piano terra già sede di Arca, per 
tutti i cittadini che intendono far parte della Comunità Energetica e ottenere qualche informazione dettagliata. Il 
primo appuntamento in calendario è fissato per martedì 3 giugno dalle 18.30 alle 19.30. Seguiranno due sabati, il 
14 e il 21 giugno, dalle 10.30 alle 11.30. Poi i mercoledì 25 giugno e 2 luglio, dalle 18.30 alle 19.30. Per finalizzare 
l’iscrizione in orario di ricevimento, occorrerà presentarsi muniti di un documento d’identità, dei dati della residenza 
anagrafica e possibilmente del numero di POD del contatore, reperibile in qualsiasi bolletta dell’elettricità. Come 
contributo una tantum, è prevista una quota di 20 euro a copertura delle spese di fondazione della CER, registrata 
formalmente all’Agenzia delle Entrate come soggetto giuridico e associazione non riconosciuta del terzo settore. 

Disposto l’intervento di ripristino della chiesetta all’in-
terno del cimitero comunale di Agrate. La cappella, ri-
salente ai primi anni del ‘900, sarà ristrutturata con la 
sostituzione della copertura, che sarà in lamina e non 
più in catramina. 
Il rinnovo dell’intonaco sulle pareti e il recupero 
dell’antico altare completeranno la riqualificazione, 
restituendo ai cittadini un edificio di culto che, seppur 
di ristrette dimensioni, ha ospitato in passato diverse 
funzioni religiose. Anche in futuro, quindi, potrebbe tor-
nare a essere un luogo di riferimento per i fedeli e per i 
visitatori del cimitero. 

LA CAPPELLA DEL CIMITERO 
DI AGRATE TORNA IN “FUNZIONE”

Un pubblico esercizio con posti a sedere all'esterno 
per una piacevole sosta in pieno centro storico.
È aperto il bando per la locazione dell’immobile comu-
nale all’interno dei Giardini di Villa D’Adda, in scadenza 
il 10 settembre. L'affidamento della gestione è previsto 
per una durata di nove anni. Grazie a un incremento 
delle attività proponibili, i partecipanti potranno pre-
sentare un ampio ventaglio di possibilità commerciali.
Lo spazio di 140 metri quadrati permetterà di svilup-
pare così un esercizio commerciale in una piazza nuo-
va con annesso un parcheggio sotterraneo di 50 posti.
Tutte le informazioni sul bando sono pubblicate sul 
sito comunale.

GIARDINI VILLA D’ADDA: NUOVO BANDO 
PER IL LOCALE COMUNALE
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Un’azienda mirata per la cura del cimitero. L’incarico 
per lo svolgimento delle attività di pulizia ordinaria è 
stato affidato a un’impresa specifica, identificata con 
gara d’appalto. Diversamente dal passato, quindi, la 
gestione del cimitero, assumendo carattere esclusivo, 
viene scorporata dall’incarico generale di pulizia degli 
immobili e spazi comunali. “Una scelta per garanti-
re più attenzione al camposanto, sia di Agrate sia di  
Omate e, implicitamente, grazie a una maggiore accu-
ratezza del servizio, al sentimento che lega la popola-
zione agratese ai suoi cari defunti” commenta Roberto 
Strabello, assessore ai Lavori Pubblici.
Riguardo alla manutenzione del verde presente, ad 
aprile sono iniziate le operazioni di diserbo, che conti-
nueranno in estate. Dopo quello meccanico, preferibile 
durante le forti piogge primaverili, si proseguirà con 
il diserbo chimico. Per questioni di sicurezza, quindi, 
nelle giornate in cui i lavori verranno svolti, entrambi i 
cimiteri non saranno accessibili al pubblico. 

CURA DEI CIMITERI: UN SERVIZIO 
DI PULIZIA DEDICATO

Uso improprio dei cestini pubblici: scattano controlli e sanzioni

Stop all’abbandono dei rifiuti.
Si sta provando ad arginare, se non a eliminare completa-
mente, l’annoso fenomeno che sta riguardando non solo la 
città di Agrate ma che, purtroppo, è ampiamente diffuso in 
tutto il Paese.
In particolar modo, in pieno centro storico si sta assistendo 
a un utilizzo oltremodo improprio dei cestini pubblici, traboc-
canti di sacchi della spazzatura, addirittura ammassati a ri-
dosso. Questa raccolta, non conforme e non differenziata, 
causa maggiori costi di smaltimento e, influenzando nega-
tivamente le operazioni di svuotamento e pulizia, un peggio-

ramento delle condizioni ambientali e di decoro.
Sono così già ventuno le sanzioni amministrative commi-
nate nei primi quattro mesi dell’anno dalla Polizia Locale, a 
cittadini residenti o domiciliati, a fronte delle venti registrate 
in tutto il 2024. Infrazioni rilevate da ispezioni settimanali 
dei sacchi dell’immondizia depositati in maniera irregolare, 
individuati sia dagli addetti del servizio d’igiene urbana, ge-
stito da CEM Ambiente, sia dalle telecamere di sorveglianza, 
fisse e mobili, installate in più punti della città: ad esempio, 
sacchi neri ritrovati di recente nel posteggio di via Cantini del 
Parco Aldo Moro; rifiuti organici e indifferenziati, conferiti in 
sacchi non conformi e abbandonati di frequente nei cestini 
di via Ferrario, una via centrale e frequentata. Ritrovamenti 
che spesso avvengono di lunedì mattina, lasciando sporca 
la cittadina magari per tutto il fine settimana. Un biglietto 
da visita scadente per strade e quartieri, soprattutto in coin-
cidenza di eventi pubblici che attirano tanti cittadini anche 
da fuori paese.
“Non possiamo tappezzare la nostra città di telecamere a 
ogni angolo di strada, considerando che ce ne sono già più 
di cento in tutto il paese – osserva Margherita Brambilla, 
consigliera con delega alla Gestione dei Rifiuti –. Attual-
mente, però, in accordo con la Polizia Locale, stiamo poten-
ziando l’utilizzo di dispositivi mobili anche in centro città, 
oltre che in periferia, dove gli agenti municipali svolgono già 
un’azione di attento monitoraggio e di contrasto. L’intento è 
disincentivare i comportamenti scorretti: non si vuole adot-
tare una politica prettamente sanzionatoria, a discapito di 
quella educativa, attuata attraverso opportune campagne 
di informazione e di sensibilizzazione, come quella attual-
mente portata avanti con CEM”.
Sono altresì in corso verifiche incrociate sul ritiro e utilizzo 
dei sacchi codificati obbligatori al fine di sollecitare chi non 
espone correttamente i propri rifiuti e per individuare posi-
zioni irregolari.
Delle venticinque sanzioni amministrative registrate fino ad 
aprile, cinque riguardano anche il trasporto irregolare dei ri-
fiuti, comminate per assenza di regolare documentazione di 
accompagnamento. Verifiche utili a prevenire lo scarico ille-
cito, soprattutto nelle aree periferiche più nascoste, nel miri-
no della Polizia Locale che, nel mese di gennaio, ad esempio, 
è riuscita a portare a termine con successo un’azione inve-
stigativa, identificando e denunciando il responsabile di uno 
scarico abusivo di rifiuti speciali. Anche la circolazione, a 
tempo pieno, di una pattuglia in tutto il paese assicura un’at-
tenzione più scrupolosa contro il degrado urbano.

Rifiuti abbandonati in via Ferrario

Rifiuti abbandonati al posteggio di via Cantini del Parco Aldo Moro

LAVORI IN CORSO

Sostenibilità Manutenzione del verde Manutenzione strade Sicurezza

Mobilità attiva Arredo urbano Cimiteri Edifici scolastici Illuminazione pubblica Parchi e giardini Parchi gioco Patrimonio pubblico Sport

In corso FattoIn partenzaIn progettazione

a cura di

ROBERTO STRABELLO, ASSESSORE AI LAVORI PUBBLICI

Definizione tecnica

 AREA D’INTERVENTO DESCRIZIONE INTERVENTO COSTO AVVIO CONCLUSIONE STIMATA STATO PROGETTO

Realizzazione percorso ciclabile di collegamento 
tra via Foscolo e viale Monza - lotto 3: 
tratto tra via Marconi e attraversamento SP121

Intervento di rifacimento di parte della copertura 
e dei vialetti dei loculi ovest del cimitero di Agrate

Interventi di manutenzione straordinaria 
presso il cimitero di Omate, pensilina ingresso scuola
dell’infanzia via Savio, parco A. Moro

Adeguamento edilizio-impiantistico dei locali 
della caserma dei carabinieri

Realizzazione nuova palestra presso il parco A. Moro: 
completamento II lotto

Ristrutturazione Cine-Teatro Duse 

Realizzazione di una nuova Casa di Comunità 
presso il Polo Socio-Sanitario di via Lecco

Rifacimento antico viale “Trivulzio” (collegamento 
ciclopedonale protetto e ombreggiato tra Omate ed Agrate) 

Realizzazione di nuova aula didattica 
presso l'area della Vasca Volano

Realizzazione opere di riqualificazione (“Water Plaza") 
presso la piazza di via Padre Clemente Vismara

Aggiornamento impianti elettrici edifici pubblici

Nuovo gruppo refrigerante 
per condizionamento sede comunale 

Manutenzione straordinaria cappella cimitero Agrate

Analisi vulnerabilità sismica edifici pubblici 

Nuove postazioni di ricarica elettrica area Colleoni

Manutenzione straordinaria strade

Manutenzione straordinaria impianti termici 
e linee di distribuzione Cittadella della Cultura 

€ 170.000

€ 400.000

€ 200.000

€ 200.000

€ 3.480.000

€ 5.100.000

Importo a carico 
della AST 

di Vimercate

€ 1.659.000

€ 430.000

€ 580.000

€ 550.000

€ 230.000

€ 38.000

€ 195.000

€ 200.000

€ 75.000

maggio
2024

maggio
2024

luglio
2024

aprile
2024

febbraio
2024

febbraio
2024

gennaio
2024

luglio
2024

giugno
2025

maggio
2025

Adeguamento 
attraversamento 

pedonale via ex SP 121 

Approvazione progetto 
giugno 2025

Avvio lavori 
maggio 2025

Approvazione progetto 
luglio 2025

Avvio procedura 
di gara giugno 2025

Approvazione progetto 
giugno 2025

Lavori in corso

Approvazione progetto 
giugno 2025

Conclusa procedura 
di gara maggio 2025 

Lavori in corso

Avvio lavori 
luglio 2025 

maggio
2025

Affidamento lavori 
giugno 2025

In corso 

Richiesta autorizzazione 
in corso 

In progettazione

In corso 

Fotografia a cura di So.G.Edi.

Fotografia a cura di So.G.Edi.



AGRATE NOTIZIE
N. 2 - GIUGNO 2025

NOTIZIE IN BREVE

9

Inserendo il codice fiscale dell'Ente - 02254070150 - è possibile 
devolvere il 5 per mille al Comune di Agrate Brianza. Ogni singolo 
contribuente, infatti, nella dichiarazione dei redditi può scegliere 
di donare la detrazione dell’Irpef, che diversamente rimarrebbe 
nelle casse dello Stato. 
Se si destina all’ente comunale, invece, quest’ultimo può utilizzar-
la per scopi sociali.
Il Comune di Agrate Brianza, infatti, ha ricevuto dal 2011, grazie 
ai cittadini, più di 190 mila euro. In particolar modo, i 17 mila euro 
disponibili nel 2024 sono stati investiti in due servizi comunali 
dedicati alla prima infanzia: Spazio gioco e Piccoli passi.
Fornire cure e assistenza di qualità, soprattutto alle categorie più 
fragili della popolazione, è così possibile anche grazie alle dona-
zioni volontarie, che non costano nulla e hanno un grande valore, 
beneficiando l’intera collettività.

DONA IL 5 PER MILLE AL TUO COMUNE

Una spinta al rinnovamento del tessuto commerciale è data dal 
bando comunale che destina ogni anno un contributo economico 
a diverse categorie di negozianti, dagli artigiani ai pubblici eserci-
zi, fino alle attività di servizi, anche professionali.
Un fondo di 30 mila euro sarà così spartito tra i richiedenti, com-
prese le realtà commerciali di recente apertura, che potranno 
inoltrare la domanda per via telematica sul sito comunale fino 
alle ore 12 del 30 settembre. “Si conferma il nostro forte soste-
gno al commercio locale – osserva Claudio Galli, assessore al 
Commercio – insieme all’opportunità di costituire una nuova As-
sociazione Commercianti”. Qualora quest’ultima, infatti, dovesse 
prendere vita entro la data di scadenza del bando, avrà la possibi-
lità di ricevere un aiuto economico, così come previsto anche per 
le aggregazioni temporanee di operatori commerciali, finalizzate 
a un obiettivo comune. Insieme all’introduzione di queste due no-
vità, punteggi premianti a favore di titolari donne o under 35  
sono stati mantenuti anche per l’edizione 2025.

CONTRIBUTI AGLI ESERCENTI PER FAVORIRE
IL RINNOVAMENTO DEL TESSUTO COMMERCIALE

Il rifiuto del conflitto armato è una dichiarazione inequivocabile del 
popolo italiano, inserita nella sua legge fondamentale, qual è la Co-
stituzione Italiana.
A voler ricordare l’articolo 11 del testo costituzionale è la recente 
iniziativa di Emergency, a cui ha aderito anche la città di Agrate, attra-
verso la Biblioteca comunale e l’Ente stesso.
“Questo Comune r1pud1a la guerra” è quanto si può leggere, passan-
do per piazza Sant’Eusebio, sullo striscione affisso al balcone dell’ex 
palazzo comunale. I numeri uno al posto della lettera “i” sono un rife-
rimento facilmente intuibile. Il format appare anche all’ingresso della 
Biblioteca civica Enzo Biagi, che ha aderito con le stesse modalità, 
su proposta della Consulta politiche di Pace, Diritti e Multiculturalità.

AGRATE RIPUDIA LA GUERRA

I CITTADINI STRANIERI POSSONO 
CONTARE SULLO SPORTELLO STARS
Al suo quarto anno di apertura, lo sportello Stars continua a dare 
risposte a cittadine e cittadini stranieri. Gli utenti al 30 settembre 
2024 risultano 46, per un totale di 59 accessi. Un dato pressoché 
in linea con gli esordi, a fronte dei 53 utenti e dei relativi 62 ac-
cessi registrati a settembre 2022, dopo il primo anno d’apertura. 
Lo sportello vuole quindi continuare a proporsi come importante 
servizio di riferimento, a fronte della crescente presenza d’immi-
grati. L’integrazione passa così anche attraverso il supporto alla 
gestione delle pratiche necessarie per la permanenza regolare 
in Italia. Per questo gli utenti possono usufruire gratuitamente di 
diverse prestazioni, dalla consulenza in materia di diritto dell’im-
migrazione all’assistenza nelle procedure inerenti al permesso 
di soggiorno, fino ai rapporti con la questura e la prefettura o 
all’invio delle istanze per il ricongiungimento familiare e per la 
richiesta della cittadinanza italiana. Per accedere è necessario 
richiedere un appuntamento tramite la mail sportellostars.agra-
te@gmail.com o al numero 3757171759 il martedì dalle 9.00 alle 
12.00, giorno di apertura settimanale dello sportello municipale.

È un preludio d’estate la Fest’Oasi alla Vasca Volano. L’evento annua-
le sarà domenica 1° giugno con visite guidate per tutta la giornata, 
laboratori creativi e un concerto dal vivo. Dall’apertura alle 10 e fino al 
pranzo al sacco delle 12.30 si succederanno tre attività diverse: per i 
bimbi che vogliono imparare a riconoscere gli insetti ci sarà “Naturali-
sti in erba”, mentre si terrà anche una sessione di yoga nel verde e si 
potranno preparare marmellate con frutta di stagione. Alle 14.30 ini-
zierà un gioco di ruolo da tavolo a tema fantasy-naturalistico, insieme 
a un altro laboratorio creativo. La musica folk blues country contri-
buirà all’animazione dalle 16.30. Attraverso le immagini di una mostra 
fotografica, i visitatori potranno scoprire la storia della Vasca Volano. 

LA FEST’OASI ANTICIPA L’ESTATE: 
LE TANTE INIZIATIVE IN PROGRAMMA

8

Dieci sindaci a Bruxelles contro la D-Breve
Tornano al Parlamento Europeo i dieci sindaci del Vimerca-
tese, compreso Simone Sironi, sindaco di Agrate Brianza, a ri-
badire la contrarietà verso la Tratta D-breve di Pedemontana, 
prevista nei loro territori. I primi cittadini erano già stati ricevuti 
a gennaio 2024 dagli europarlamentari. 
In questo ulteriore incontro del 20 maggio a Bruxelles, il con-
fronto è avvenuto su tutto l’iter intrapreso congiuntamente dai 
Comuni contro la realizzazione della D-breve, sfociato nella dif-
fida legale, inviata a gennaio 2025 a tutte le parti coinvolte nel 
processo di approvazione della variante alla tratta D originaria. 
Nel corso del colloquio, è stata anche riproposta l’alternativa, 
individuata da tempo nel potenziamento della Tangenziale Est 
A51 e l’interconnessione con l’autostrada A4, più sostenibi-
le e realmente utile alla gestione del traffico. Tutte le criticità 
trasportistiche, economico-finanziarie, ambientali e procedu-
rali sono state così illustrate all’Istituzione europea, mentre si 
attendono ancora due risposte chiave dalla commissione VIA 
e dalla Conferenza dei Servizi. Permane l’obiettivo di giungere 

a una soluzione condivisa e non imposta, tramite un dialogo 
aperto con tutte le autorità competenti. Nel frattempo, i sindaci 
utilizzeranno tutte le risorse a loro disposizione, comprese le 
vie legali, a tutela delle comunità che rappresentano.

PEDEMONTANA
a cura di

VANESSA VALVO

Domenica 8 (dalle 7 alle 23) e lunedì 9 giugno (dalle 7 alle 15) i cittadini sono chiamati alle urne. Al voto cinque quesiti referendari: 
l’abrogazione della norma in vigore potrà essere confermata apponendo un segno sul SÌ o negata con la croce sul NO. 
Gli elettori dovranno presentarsi al proprio seggio con la tessera elettorale, indispensabile per esercitare il diritto di voto, e un 
documento di identità. L’Ufficio Relazioni Pubbliche sarà aperto in contemporanea per eventuali richieste riguardanti la tessera 
elettorale. Tutte le info sono sul sito del Comune: https://comune.agratebrianza.mb.it/elezioni-e-risultati/2025-referendum/

L'8 E 9 GIUGNO ALLE URNE PER I REFERENDUM
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ISTRUZIONE ISTRUZIONE

Sport a tutto campo, 
tra giochi e premiazioni

Gemellaggio: si rinnova 
il sodalizio con Česká

Scuola, associazioni e atleti insieme per la Festa dello 
Sport 2025. 
Nel fine settimana del 24 e 25 maggio sono stati molti 
i protagonisti dell’annuale manifestazione, dagli studenti 
del Comprensivo Bontempi agli Oscar dello Sport, gioca-
tori e dirigenti premiati per meriti su segnalazione delle 
varie società di appartenenza. 
Una carrellata di eventi ha preso così il via sabato matti-
na presso il Parco Aldo Moro, dove le ragazze e i ragazzi 
della primaria e della secondaria di primo grado hanno 
affrontato, con gioco e divertimento, le gare e le sfide pro-
poste da tutte le associazioni sportive agratesi, riunite 
nel CSA. Nel pomeriggio, poi, la merenda si è svolta allo 
skatepark, tra musica ed esibizioni mozzafiato. In segui-
to, domenica mattina, si è celebrata in sala consiliare la 
cerimonia degli Oscar dello Sport, anche in presenza di 
un Agratese d’eccezione, Massimo Sala, vicepresidente 
della Fipav (Federazione Italiana Pallavolo).
“Un evento dal grande valore sportivo ed educativo, che 
ha visto premiati – racconta Claudio Galli, assessore 
allo Sport – l’impegno e la collaborazione tra tutte le as-
sociazioni sportive, tanti volontari, compresi quelli del Pe-
dibus, e il nostro Istituto scolastico”.

Ripartiranno con la prossima primavera i viaggi di scam-
bio interculturale tra gli studenti dell’Istituto Bontempi e 
quelli di Česká Třebová, la città della Repubblica Ceca con 
la quale Agrate è gemellata da 20 anni. Era il 2005, infatti, 
quando il sodalizio è iniziato, festeggiato nel weekend del 
16-18 maggio a Česká, dove si è recata una delegazione 
di rappresentanti comunali e del Comprensivo Bontempi. 
L’elaborazione di un protocollo d’intesa tra le rispettive 
scuole era infatti al centro dell’incontro, a cui hanno pre-
senziato Maria Giordano e Giovanna Richichi, rispettiva-
mente dirigente e vicaria della secondaria di primo grado 
del Bontempi, insieme al vicesindaco Claudio Galli e a 
Pierluigi Villa, presidente del Comitato gemellaggi. 
“Vent’anni di gemellaggio – affermano Galli e Villa – sono 
un traguardo importante: li abbiamo celebrati insieme ai 
nostri amici di Česká Třebová, nel segno di una vera e 
propria fratellanza europea”. 
Sono state poste le basi anche per il gemellaggio tra le 
associazioni sportive delle due città, da realizzarsi nello 
stesso periodo primaverile. Alla Festa del Paese di otto-
bre, invece, saranno ospiti d’eccezione le autorità comu-
nali di Česká, nel vero spirito di conoscenza e di scambio 
delle rispettive culture e tradizioni. 

a cura di

VANESSA VALVO

a cura di

VANESSA VALVO

Il divieto all’uso dei videogiochi violenti al di sotto dei 
18 anni e l’apprendistato, come modello da adottare 
per ogni anno scolastico delle superiori, sono i temi af-
frontati dagli studenti nel Debate Day, tenutosi per la 
prima volta ad Agrate nella giornata del 16 maggio alla 
Cittadella della Cultura. Nove scuole delle Province di 
Monza e Brianza e di Lecco hanno partecipato con una 
settantina di studenti, provenienti anche dall’Istituto 
Floriani di Vimercate, promotore dell’edizione svoltasi 
ad Agrate, dove si trasferirà nel 2026. La pratica del 
“debate” (dibattimento) è un vero e proprio sport per la 
mente, esportato con successo dall’America in centina-
ia di scuole italiane. Alla Cittadella, quindi, 16 squadre 
su 8 postazioni diverse si sono allenate a dibattere in 
una moderna agorà, anche dopo una pausa pranzo 
d’eccezione, preparata dai compagni dell’Istituto Al-
berghiero Olivetti di Monza.

IL DEBATE DAY PER LA PRIMA VOLTA 
AD AGRATE: È GIÀ INTESA CON IL FLORIANI

Fotografia di Barbara Fratini (Gruppo Fotografico Agratese)

Pedibus “sold out” durante la Settimana senz’auto. Nes-
suna “defezione” sui percorsi mattutini predisposti in oc-
casione dell’evento annuale, rivolto alle classi della scuola 
primaria con l’intento di promuovere i valori della sosteni-
bilità ambientale, insieme ai benefici della camminata per 
andare a scuola e non solo. Dal 30 marzo al 5 aprile gli 
aderenti hanno infatti partecipato sia al servizio pedibus, 
che ogni giorno ha portato a scuola più di 200 alunni su 4 
percorsi diversi, sia alle attività pomeridiane ludico-spor-
tive, estese alle giornate extrascolastiche di inizio e fine 
evento. “I percorsi sono sempre stati al gran completo – 
riporta Piera Cinquanta, coordinatrice del Gruppo Pedi-
bus dell’Associazione Sulé –. Ringrazio le associazioni e i 
collaboratori che hanno reso anche questa edizione diver-
sa dal solito, a cominciare dall’inaugurazione organizzata 
per la prima volta all’Oasi Volano. Ora attendiamo tutti il 
Pedibus sotto le Stelle il 4 giugno, dove replicheremo la 
cordata per la pace, già sperimentata con successo”.

NUOVO SUCCESSO 
PER LA SETTIMANA A… PEDIBUS

Centri estivi 2025: ampia offerta per ogni età
“Il solito grande lavoro di rete permette di avere questa of-
ferta convenzionata sul nostro territorio”. Claudio Galli, as-
sessore all’Istruzione, preannuncia così un’altra estate ric-
ca di entusiasmo e di gioco per i giovanissimi agratesi, che 
possono contare anche per la stagione 2025 su un’ampia 
offerta ricreativa con i centri estivi sostenuti dal Comune e, 
quindi, alleggeriti anche nei costi per le famiglie. Dopo il suo-
no dell’ultima campanella, già il 9 giugno ragazze e ragazzi 
dalle scuole primaria e secondaria di primo grado potranno 
iniziare a frequentare uno dei tre centri estivi proposti, con 
frequenza dal lunedì al venerdì. A questi si aggiunge quello 
dedicato prettamente ai piccolini della scuola dell’infanzia, 
con età compresa tra i 3 e i 6 anni, dal 7 luglio all’8 agosto 
nel plesso di via don Gnocchi, con orario giornaliero 8-18 ed 
eventuale uscita anticipata tra le 15.45 e le 16.15. 
“Il centro estivo per l’infanzia resta una particolarità del no-
stro territorio che vogliamo mantenere e su cui ogni anno in-
vestiamo importanti risorse del bilancio comunale – spiega 
Galli –. Un’esperienza che per noi è fondamentale per aiutare 
le famiglie e allo stesso tempo offrire ulteriori percorsi edu-
cativi e formativi ai bambini di quella specifica fascia d’età”. Il 

Comune sosterrà anche l’assistenza educativa per gli iscrit-
ti con disabilità, garantendo una partecipazione inclusiva 
per tutti i minori. Il grest, gruppo estivo, con la parrocchia 
Sant’Eusebio si svolgerà fino al 4 luglio presso l’oratorio Pa-
dre Clemente Vismara. Di mattina l’ingresso è previsto dalle 
8.15 e la chiusura alle 17. Il programma include una gita tutti 
i mercoledì (con pagamento a parte, non incluso nella tariffa 
settimanale) e la giornata in piscina ogni martedì. 
Iniziative ludico-sportive anche al Camp Omate gestito dal 
CSA Basket nel plesso della primaria di piazza Trivulzio, previ-
sto fino al 27 giugno. Non mancherà di certo lo sport al Gioca-
Sport del CSA Tennis, aperto, con orario 8-18, fino al 25 luglio 
nell’istituto scolastico di via Cesare Battisti di Agrate e al cen-
tro sportivo Santa Caterina di via Dante, dove le attività prose-
guiranno fino al 29 agosto, con turni organizzati in base alle 
richieste delle famiglie interessate. “Un ringraziamento parti-
colare alle associazioni sportive e all’oratorio, che si rendono 
disponibili, come tutti gli anni – aggiunge Galli – ad animare 
l’estate delle nostre ragazze e dei nostri ragazzi”. Per dettagli e 
aggiornamenti visitare la pagina dedicata sul sito comunale  
www.comune.agratebrianza.mb.it.  

Fotografia a cura di So.G.Edi.Fotografia a cura di So.G.Edi.
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Città per la pace, gemellato con Cêskà Trêbovà

Cos’è l’estate? Per noi, l’estate è: socialità, cultura, natura, musica, movimento. Proprio per questo, il  
programma AgrateEstate 2025 cerca di restituire queste parole ai cittadini e alle cittadine, per offrire mesi 
di emozioni, di incontri e di cultura. Gli eventi in cartellone li vedete in dettaglio nelle pagine che seguono; 
ai lettori confermo l’auspicio di vederli partecipare numerosi e, in ogni caso, tra le molte opzioni, i cittadini 
avranno la possibilità di scegliere la proposta che più incontra i loro gusti.
Nel mese di giugno saranno numerosi gli appuntamenti che celebrano la nostra comunità e le sue tradi-
zioni: la meravigliosa Fest’Oasi presso l’Oasi Volano, il consueto saggio di fine anno dell’Associazione mu-
sicale Voci Bianche, l’emozionante Night Experience 2.0 organizzata dalla Protezione Civile, la fantastica 
Festa della Banda. 
Lo sport non può mancare, anche nella stagione estiva: ci sarà la Yellow Cup che prevede tre giorni di 
torneo di Minibasket, il magico saggio finale della Ginnastica Artistica Agratese e la coinvolgente gara 
ciclistica del Pedale Agratese.
La Piazza San Paolo sarà poi lo scenario del concertone Contemporary Tango, un’esperienza musicale 
unica a cui non potete mancare, che vi accompagnerà a ritmo di tango “urbano” e vi farà scoprire nuove 
melodie provenienti da terre lontane.
Il Parco Aldo Moro diventerà il cuore pulsante della cultura giovanile con una nuova edizione di ParcoInVita. 
Darà il via al festival la serata di silent disco, evento che un paio di anni fa richiamò più di 300 giovani, da 
tutto il vimercatese. Seguirà l’immancabile SkateContest e la sera di sabato si raggiungerà il culmine con 
il concerto degli scatenatissimi Punkcake, band toscana emersa da XFactor 2024. Parco in Vita ci saluterà 
con l’ultimo appuntamento di FAB - Festival di Animazione in Brianza, con la premiazione e proiezione dei 
cortometraggi vincitori del concorso “Lunatico!”.
Anche quest’anno l’Agrate Summer Rock Fest animerà il parco Grigna e Resegone che, tra cibo e bevande, 
sarà teatro del concerto tributo a Ligabue e della performance degli stravaganti Teo e le Veline Grasse.
Ritorna poi l’appuntamento con la musica live e lo street food a Omate con il Flower Cafè.
Non possono mancare gli speciali eventi dell’associazione Homate, che ripropone il festival Homate al 
Parco: ci aspetteranno giorni di musica di tutti i generi, balli di gruppo country e cucina a tema al Parco 
Manzoni, che come al solito richiameranno tante persone dai dintorni.
AgrateEstate 2025 è un invito a riscoprire il piacere di ascoltare buona musica all’aperto e di condividere 
momenti di gioia. Vi aspettiamo numerosi!

Anita Cocina
Assessore alle Politiche culturali e al tempo libero

Agrate Estate
2025

Agrate Estate
2025
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Ingresso libero agli eventi

Da sabato
31 maggio

a lunedì
2 giugno

dalle ore 9.30 
alle ore 17.30

Domenica
1 giugno

dalle ore 9.30 
alle ore 17.30

Sabato 7
e domenica 8 

giugno
dalle ore 20.00 
alle ore 12.00 

di domenica

Palestre delle scuole primaria 
e secondaria via Battisti, 42

Palazzetto del Centro sportivo 
S. Caterina via Dante, 110

SECONDO TORNEO 
MINIBASKET YELLOW CUP

ASD CSA Basket Agrate Canarins

Croce Rossa Agrate
viale delle Industrie, 79

NIGHT CAMP EXPERIENCE 2.0. 
UNA NOTTE DA VOLONTARIO

Info: 328.0412192

Gruppo Comunale Volontari 
Protezione Civile Agrate 

Oasi Vasca Volano Gae Nava 
viale delle Industrie, 73

FEST’OASI 2025:
una giornata di condivisione e socialità, 
tra natura e cultura

Visite guidate all’oasi, laboratori creativi, 
pranzo condiviso, esibizioni musicali

Associazione Sulé Onlus

Auditorium Franco Reitano
Scuola media via Battisti, 44

AGRATESTATE - SAGGIO DI FINE ANNO

Apericena alle ore 18.45

Associazione musicale Voci bianche

Piazza San Paolo
(in caso di maltempo lo spettacolo 
sarà rinviato a data successiva)

B.A.M.A.S. QUINTET / TANGOPULSE
Contemporary tango

bandoneòn, Flaviano Braga 
violino, Tommaso Angelini 
contrabbasso, Alessio Menegolli 
chitarra, Maurizio Aliffi 
pianoforte, Elena Trati
TangoPulse: Ricardo Cabreras, 
Katia Azzarito, Jessika Sol Santodomingo

Stagione teatrale 2024/2025, 
in collaborazione con Teatro Invito 
Società Cooperativa Sociale di Lecco

Palazzetto del Centro sportivo 
S. Caterina via Dante, 110

WONKA & LA FABBRICA DI CIOCCOLATO
Saggio di fine anno

Ginnastica Artistica Agratese ASD

Sabato
7 giugno

ore 20.00

ore 21.00

ore 21.00

Mercoledì 
11 giugno

ore 21.00

Sala consiliare del Municipio
piazza San Paolo, 24
RIFLESSIONI SUL CAMBIAMENTO 
CLIMATICO: CAUSE, EFFETTI E RIMEDI
Relatore: Generale di Brigata 
Luca Baione - Aeronautica militare
Gruppo Comunale Volontari
Protezione Civile di Agrate 

Da venerdì 13 
a domenica

15 giugno

Piazza Martiri della Libertà - Omate
BUON COMPLEANNO, FLOWER!
Dalle 18.00
Area food
Dalle 20.30
Musica live con cover band
Flower Cafè

Domenica 
15 giugno

ore 21.00

Tensostruttura Oratorio 
Padre Clemente Vismara 
via Monte Grappa, 20
CONCERTO ESTIVO
Corpo musicale Sant’Eusebio

Venerdì 20
e sabato 21 

giugno
dalle ore 18.00

Parco Grigna e Resegone
AGRATE SUMMER ROCK FEST
Venerdì
Da zero a Liga, Tributo a Ligabue
Sabato
Teo e le veline grasse in concerto
Food truck per entrambe le serate
Piccolo Bar

Domenica
29 giugno

ore 8.00

Ritrovo parco Colleoni

GARA CICLISTICA 
CATEGORIA GIOVANISSIMI
9° MEMORIAL GHISOTTI SAULLE

S.C. Pedale Agratese

SKATE CONTEST con DjSet

presso HILLPARK SKATEBOARDING

Concerto live con
PUNKCAKE
direttamente da X-Factor

Opening act: Cockette + TBC

Sabato
28 giugno

ore 15.00

ore 20.00

FAB-COMIX
micro fiera del fumetto autoprodotto

FAB
Festival di Animazione in Brianza

Gran finale con proiezione e premiazioni 
dei cortometraggi internazionali vincitori 
del concorso Lunatico!

Ospite speciale il regista Alessandro RAK

In collaborazione con Associazione Noctilucae

Punto bar e ristoro per tutti i giorni 
a cura di BLOOM

Domenica
29 giugno

dalle 16.00

ore 21.00

Venerdì 
27 giugno

ore 21.00

SILENT DISCO PARTY

In collaborazione
con il Consiglio Giovani

Da venerdì 27 a domenica 29 giugno
PARCOINVITA 2025

Parco Aldo Moro via Don Cantini
Centro Giovani Sulé

Ingresso libero agli eventi
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AGRATESOSTENIBILE
a cura di

VANESSA VALVO

Agrate Estate 2025Agrate Brianza
Comune di

Città per la pace, gemellato con Cêskà Trêbovà Agrate Estate 2025Agrate Brianza
Comune di

Città per la pace, gemellato con Cêskà Trêbovà Percorso verde: nuovi cartelli per raggiungere l’Oasi
Dodici cartelli per raggiungere l’Oasi Gae Nava in tutta 
sicurezza. 
L’assessorato all’Ecologia, insieme alla Consulta Politi-
che Ambientali, ha finalizzato il primo progetto in stretta 
collaborazione, realizzando uno degli obiettivi, che sarà 
a lungo termine: rendere facilmente fruibile il patrimonio 
naturalistico della città. 
E così è ora possibile seguire il percorso Verde senza 
indugi o incertezze, dall’area del parco Aldo Moro, fino 
all’oasi della Vasca Volano, grazie ai cartelli posizionati 
in più punti del tragitto, sulle vie Battisti, Salvo D’Acqui-
sto, Matteotti, Giovanni XXIII e Archimede, a copertura dei 
quattro chilometri da percorrere fino all’ingresso dell’Oasi. 
“Un lavoro semplice e importante – commenta Rober-
to Strabello, assessore alle Politiche Ambientali – che 
vuole portare la Volano a essere conosciuta di più dai cit-
tadini di Agrate e non solo. Ringrazio molto la Consulta 
Ambiente, insieme alla quale si è potuto concretizzare il 
progetto. Anche gli interventi minimi servono per cercare 
di rendere il nostro patrimonio ambientale più a disposi-
zione di tutti”. 
I cartelli con le apposite frecce non solo indicano la direzio-
ne corretta da seguire, ma forniscono anche informazioni 
utili ai cittadini, grazie a un QRCODE da inquadrare con il 
cellulare e collegato alla pagina del sito comunale dedicata 

all’oasi naturalistica, comprensiva di un link sull’Associa-
zione Sulé, che la gestisce attualmente con il supporto di 
un gruppo di storici volontari, legato all’area protetta. 
L’utente, in un solo click, può quindi conoscere sia la Va-
sca Volano sia le attività in corso, di solito riassunte in un 
calendario stagionale di eventi, a cui è possibile parteci-
pare per vivere appieno l’oasi cittadina. 

L’aula didattica all’interno dell’Oasi Volano è quasi realtà. 
BrianzAcque, titolare dell’iter progettuale, ha completa-
to anche l’ultima fase, con l’apertura di una gara d’ap-
palto per l’affidamento dei lavori, conclusasi a maggio. 
L’investimento complessivo è di circa 430mila euro, di 
cui 130mila sono in capo al Comune. 
La struttura, realizzata con sistemi di costruzione in 
bioedilizia e alimentata da fonti di energia rinnovabi-
le, sorgerà all’interno dell’oasi naturalistica nei prossimi 
mesi e avrà il compito di svolgere attività di divulga-
zione in uno spazio comodo e accogliente per il vasto 
pubblico che la visita ogni anno. 

UN’AULA DIDATTICA ALL’OASI 
DELLA VASCA VOLANO

Circa 30 sacchetti, corrispondenti a 100 chilogrammi, è la 
quantità di rifiuti raccolta nella mattinata di “Weplugging”, 
promossa l’11 maggio da Cem Ambiente, in collaborazio-
ne con l’Amministrazione Comunale e la Consulta Am-
biente. L’evento si è svolto in concomitanza con la Be-
tania Run, una marcia non competitiva organizzata ogni 
anno dall’oratorio Padre Clemente Vismara, adatta a ogni 
passo e a tutte l’età. Sugli stessi percorsi, quindi, è stato 
possibile sia effettuare la raccolta sia camminare o anche 
correre, nel vero spirito del plogging che vuole unire un’at-
tività all’aperto all’attenzione per il decoro urbano. Il kit da 
utilizzare, anche nelle passeggiate quotidiane, è sempre 
disponibile presso l’URP del municipio.  

RACCOLTI 100 CHILOGRAMMI DI RIFIUTI GRAZIE AL “PLOGGING”

La Consulta Ambiente 
distribuisce i kit 

alla giornata 
dedicata al plogging.

Fotografia 
a cura di So.G.Edi.

SERATA COUNTRY
BALLI DI GRUPPO

Cucina a tema / Pulled pork

In collaborazione con Brianza Redneck

Sabato
12 luglio

dalle ore 19.00

CUCINA APERTA 
AL PARCO MANZONI

TEO E LE VELINE GRASSE 
IN CONCERTO

Domenica 
13 luglio

ore 19.00

ore 21.00

Venerdì 
11 luglio

dalle ore 20.00

HOMATE RUN

Manifestazione podistica 
a passo libero non competitiva 
per il paese e sui sentieri 
tra Omate e Agrate/Burago.
Partenza ore 20 dal parco Manzoni

Ore 20.30
T-Rap Zone 864
In collaborazione con Centro Giovani Sulé

Ore 21.30
DjSet con MATTHEW BETTER

Cucina aperta durante la serata

Da venerdì 11 a domenica 13 luglio
HOMATE AL PARCO

Parco Manzoni
Associazione Homate

Ingresso libero agli eventi
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Il tango argentino chiude la stagione teatrale
Uno spettacolo di ballo e musica concluderà la stagione 
teatrale 2024/2025 nella serata del 7 giugno in piazza San 
Paolo dalle 21.
Al tango tradizionale argentino, nella variante contempora-
nea “urban style” il compito di coinvolgere il pubblico per il 
concerto finale in centro storico, dove i tangueri calcheran-
no la scena, accompagnati dai B.A.M.A.S. Quintet. 
L’ultimo spettacolo della stagione curata artisticamente, 
per conto del Comune, dalla Compagnia Teatro Invito di 
Lecco, sarà a ingresso libero.
Un rapido sguardo a ritroso restituisce questo primo con-
suntivo. I più piccoli si sono sicuramente divertiti moltissi-
mo agli appuntamenti a loro dedicati, considerata la buona 
partecipazione registrata in media.
Anche il palinsesto per adulti ha saputo conquistare gli 
spettatori, fin dal debutto del 16 novembre con l’attore Giu-
seppe Cederna in “Non dimenticarti mai del cielo”: un testo, 
nato da un’esperienza personale di viaggio, che lo stesso 
autore ha definito una “meditazione di gruppo”. “Una reale 
emozione condivisa da tutta la sala – afferma Anita Cocina, 
assessora alla Cultura – e che si è riproposta ugualmente 
intensa anche nella successiva rappresentazione dedicata 
a Vincent Van Gogh”. In questo caso, la storia dell’arte ha 
saputo mettere in scena il mal di vivere, attraverso i vissuti 
del celebre pittore, nei cui panni Corrado D’Elia si è calato 

perfettamente, anche urlando la pazzia dell’artista. 
L’interpretazione poco convenzionale ha caratterizzato an-
che un grande classico, come “Lear e il suo matto”, portato 
in scena con burattini il 10 maggio e dal taglio a tratti comi-
co per un dramma shakespeariano. 
“Il feedback della platea è stato sempre positivo grazie a 
una proposta culturale ricercata e curata – osserva Coci-
na –. Ringrazio la Compagnia Teatro Invito per la profes-
sionalità, le attrici e gli attori per averci regalato spettacoli 
emozionanti, capaci di generare riflessioni e, al contempo, 
in grado di offrire momenti di svago. Invito tutti a parteci-
pare, quindi, anche all’ultimo spettacolo”.

CULTURA
a cura di

VANESSA VALVO

ADULTI
L’ARTISTA E IL SIGNORE DI URBINO
di Chiara Montani
Edizioni Garzanti, 2025
Con questo romanzo-giallo, l’autrice 
ci regala una storia coinvolgente, che 
fonde mistero e sentimenti proibiti, 
ambientata nel cuore della Urbino rina-
scimentale. Protagonisti sono due per-
sonaggi affascinanti, gli artisti Lavinia 
Alinari e Piero della Francesca. Piero è 
stato chiamato a Urbino perché la città 
vuole diventare un punto di riferimento 
per l’arte e la cultura: il castello di Fede-
rico da Montefeltro è un continuo via-
vai di artisti. Anche Lavinia è una pittrice, ma non può dirlo 
a nessuno, perché è un mestiere che non si addice a una 
donna. 
Dietro all’atmosfera vibrante che anima la città, c’è qualcosa 
di oscuro, qualcosa di terribile sta per accadere. Lavinia sco-
pre che Piero potrebbe essere coinvolto in questo mistero 
e deve fare di tutto per aiutarlo; è una ragazza audace, che 
corre dei rischi perché mossa da sentimenti e coraggio.
Un giallo che si presenta come l’affresco minuzioso di un’e-
poca che non smette di affascinare.

RAGAZZI
TRA LE NINFEE DI MONET
di Alexandra Huard e Béatrice Fontanel
Edizioni Arka - Musée de l’Orangerie, 2025
Un libro illustrato che trasporta i più 
piccoli dritti nel giardino di Claude 
Monet e racconta la dedizione e 
l’amore del pittore impressionista 
per la natura e per il giardino della 
sua casa di Giverny. Protagonista 
e voce narrante è una piccola libel-
lula, tra gli insetti ospiti del giardino dell’artista francese che 
gode di una vista unica e privilegiata sulla casa e l’atelier di Mo-
net, luogo del cuore e fonte di ispirazione per numerosi dipinti. 
Spia attenta e sensibile alle mosse e ai desideri del maestro, 
la libellula ammira e descrive con limpidezza le magnifiche at-
mosfere riportate nei quadri del pittore, rendendo al contempo 
omaggio alle coreografie di iris, papaveri e tulipani. Con uno 
stile narrativo limpido e immediato, le autrici del volume con-
ducono i bambini nella pratica del maestro, facendo rivivere la 
magia dei suoi paesaggi e dei dettagli naturalistici raffigurati 
nei dipinti tra stagni, ninfee, ponticelli giapponesi e salici.
Un albo prezioso per guardare da un'insolita prospettiva un 
artista meraviglioso. 
Età di lettura: da 7 anni.

Consigli di lettura
IN BIBLIOTECA

Un momento dello spettacolo
“Lear e il suo matto”

Fotografia 
a cura di So.G.Edi.
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Nel Consiglio Comunale di fine aprile è stato discusso e ap-
provato il rendiconto per l’anno 2024. Il bilancio conferma la 
solidità della gestione economico-finanziaria del nostro Co-
mune e rispecchia le linee programmatiche del mandato am-
ministrativo. 
Le entrate correnti ammontano a 15,7 milioni di euro, grazie 
anche al miglioramento dei tassi di riscossione, in particolare 
per quanto riguarda le sanzioni amministrative, e all’eccellente 
lavoro svolto dagli uffici comunali nel recupero dell’evasione 
fiscale, che ha permesso di incassare circa 2 milioni di euro 
aggiuntivi.  
La spesa corrente si attesta sui 14 milioni di euro: il 18% è sta-
to destinato ai servizi sociali, il 17% all’istruzione, il 15% alla 
gestione dei rifiuti, senza tralasciare gli interventi in ambito 
culturale, sportivo e ricreativo. 
Sul fronte degli investimenti, sono stati stanziati 3,3 milioni di 
euro per la manutenzione di strade, edifici pubblici, parchi e 

impianti sportivi. Sono inoltre in corso opere e 
progetti per ulteriori 7,7 milioni di euro.
Infine in questi mesi il nostro Comune ha aderito alla campa-
gna di Emergency “R1PUD1A” volendo esprimere, ancora una 
volta, il desiderio di essere parte di una comunità allargata di 
Comuni che lavora per attuare politiche concrete volte alla di-
fesa dei valori costituzionali. Esposto da qualche settimana 
sul palazzo comunale vi è uno striscione recante la scritta 
“Questo Comune R1PUD1A la guerra”, per esprimere l’impegno 
della nostra Amministrazione nella costruzione di un futuro di 
pace e di giustizia tra le Nazioni. Il nome R1PUD1A coniuga il 
termine costituzionale di rifiuto della guerra come strumento 
di offesa e di risoluzione delle controversie internazionali e il 
relativo numero 11 dell’articolo della Carta Costituzionale.

IG: @insiemeperagrate - FB: Insieme Per Agrate
Il capogruppo consiliare di INSIEME PER AGRATE

Roberto Frigerio

Il 29 Aprile in Consiglio Comunale è stata approvata la Mozione che intro-
duce il Salario Minimo di 9 euro l’ora per tutti i contratti d’appalto relativi 
al lavoro, servizi e forniture negli appalti pubblici comunali. Come Agrate 
Futura, promotrice della proposta, questo provvedimento segna un tra-
guardo fondamentale per prevenire il ricorso ai contratti al ribasso e ga-
rantire che i diritti dei lavoratori siano sempre salvaguardati, e mira a raf-
forzare l’equità salariale in linea con i principi della Costituzione Italiana.
La Mozione prevede che in tutte le gare d’appalto comunali, oltre ad ap-
plicare – ai sensi del Codice dei contratti pubblici - il contratto collettivo 
maggiormente rappresentativo per l'attività svolta, in ogni caso, ogni la-
voratore impegnato in appalti comunali sia pagato almeno 9 euro l’ora, 
un risultato che garantirà una maggiore dignità e sicurezza a tutti i lavo-
ratori coinvolti. Agrate è il primo Comune della Brianza ad adottare que-
sta misura con l'obiettivo di promuovere una maggiore qualità nei luoghi 
di lavoro e giustizia sociale per tutti i cittadini.
La tutela dei lavoratori, in senso lato, è argomento quanto mai attuale viste 
le incertezze sulle prospettive industriali e occupazionali dell'azienda StMi-
croelectronics: con particolare riguardo per il sito di Agrate Brianza, a tutti 
i livelli istituzionali, come Movimento 5 Stelle e Alleanza Verdi e Sinistra 
stiamo chiedendo a Governo e Regione maggiori garanzie per garantire 

stabilità, investimenti e sviluppo tecnologico sul nostro 
territorio, impegni concreti per scongiurare il rischio di 
800 licenziamenti in una fase molto delicata e in una Provincia come quella 
di Monza Brianza già penalizzata dalla crisi di altre grandi aziende.
Sempre sul tema del Lavoro l’8 e il 9 Giugno saranno 2 giornate fondamentali.
In tutta Italia saremo chiamati ad esprimerci su 5 Referendum, 4 quesiti 
in materia di disciplina del lavoro per i quali sono state raccolte oltre 4 
milioni di firme e il Referendum sulla cittadinanza depositato in cassa-
zione con 637 mila firme.
È fondamentale partecipare per raggiungere il Quorum, come Agrate Futu-
ra invitiamo i Cittadini ad informarsi anche tramite i vari banchetti organiz-
zati dai Comitati per il SI ed a recarsi alle urne per sostenere il SI ai 5 quesiti:
✅

 Stop ai licenziamenti illegittimi
✅

 Più tutele per chi lavora nelle piccole imprese
✅

 Riduzione del lavoro precario - regolamentazione contratti a termine
✅

 Sicurezza sul lavoro
✅

 Ripristino dei 5 anni di residenza per la richiesta di cittadinanza 
italiana per gli stranieri che lavorano e pagano le tasse in Italia

Il capogruppo consiliare di AGRATE FUTURA
Giovanna Amodio

Bilancio 2024: al centro servizi, manutenzione e valori Salario minimo, a tutela dei lavoratori

Nel Consiglio Comunale di marzo, abbiamo portato e appro-
vato all’unanimità una mozione sulla sicurezza sul lavoro: un 
tema drammatico e purtroppo sempre attuale. È stata una vo-
tazione importante, resa possibile dal confronto e dal lavoro 
condiviso con tutte le forze politiche del Consiglio. In un mo-
mento storico in cui, anche nella nostra provincia, continuano 
a registrarsi infortuni e decessi sul lavoro, non possiamo più 
accettare che chi lavora rischi la vita ogni giorno.
La mozione impegna l’amministrazione comunale a promuovere 
una vera cultura della sicurezza, che non si limiti a rispettare le 
norme, ma che metta davvero al centro la dignità della persona e 
la tutela della sua salute. Abbiamo proposto diverse azioni: pian-
tare un albero in memoria delle vittime sul lavoro, istituire una bor-
sa di studio intitolata a Davide Martis – giovane agratese morto 
nel 2009 sul luogo di lavoro– e avviare percorsi di sensibilizzazio-
ne, soprattutto nelle scuole, per formare le nuove generazioni al 
rispetto delle regole e alla consapevolezza dei propri diritti.
Inoltre, ogni anno il Comune celebrerà la “Giornata nazionale 
per le vittime del lavoro” con un’iniziativa pubblica dedicata, 
per mantenere viva l’attenzione su questo tema. È prevista 

anche l’organizzazione di una settimana te-
matica dedicata al lavoro, in cui coinvolgere 
scuole, associazioni, aziende e cittadinanza in momenti di 
confronto, formazione e testimonianza.
Nella nostra riflessione, abbiamo voluto sottolineare anche 
un aspetto spesso sottovalutato: il lavoro precario. Contratti 
instabili e condizioni di impiego fragili rendono i lavoratori più 
vulnerabili e meno liberi di segnalare rischi o violazioni, per 
paura di perdere il lavoro. La precarietà, quindi, non è solo un 
problema economico, ma anche un fattore che indebolisce la 
sicurezza stessa nei luoghi di lavoro.
Come Partito Democratico continueremo a lavorare su que-
sto tema, perché crediamo che il diritto alla sicurezza venga 
prima di tutto. Nessuno dovrebbe dover scegliere tra lavorare 
e vivere. Garantire ambienti di lavoro sicuri significa restituire 
fiducia nelle istituzioni, soprattutto ai giovani che si affacciano 
al mondo del lavoro e che meritano rispetto, tutele e speranza.

e-mail: pdagratebrianza@gmail.com - IG: pd_agrate
Il capogruppo consiliare del PARTITO DEMOCRATICO

Riccardo Sala

Durante il Consiglio Comunale del 27 marzo 2025 è stato pre-
sentato il Rendiconto per l’anno 2024 che si è chiuso con un 
avanzo plurimilionario. Il nostro voto è stato contrario per le 
scelte fatte sulle manutenzioni, sulla pulizia delle strade e sugli 
investimenti. Ci sono state parti positive quali il recupero di una 
forte quota di evasione di cui abbiamo sottolineato l’importanza 
e la condivisione. Nel corso dell’anno abbiamo apprezzato e vo-
tato il Piano diritto allo Studio. 
La mancata approvazione del consuntivo invece è stata frutto 
di una valutazione complessiva ispirata dal nostro programma 
elettorale. 
Non è accettabile che il cimitero sia stato abbandonato in attesa 
di un progetto che dovrebbe vedere la luce nel corso di quest’anno. 
Emblematiche sono state le foto di animaletti a quattro zampe.  
La pulizia delle strade e dei marciapiedi lascia ancora molto 
da desiderare nonostante l’introduzione di un operatore con la 
spazzatrice. Abbiamo suggerito di inserire due operatori che 
puliscano le strade utilizzando il vecchio sistema del carrettino 
con la scopa e contestualmente si faccia partire una forte cam-
pagna educativa rivolta a tutta la popolazione. Non è accettabi-

le che ci siano strade e marciapiedi pieni di moz-
ziconi di sigarette, di cartacce e deiezioni canine.  
Analogo discorso va fatto sulla manutenzione del verde che è 
stata gravemente insufficiente al punto da far morire le piante 
specialmente nelle fioriere del centro storico. 
Per quanto riguarda gli investimenti, oltre a non aver condiviso il 
tipo di intervento fatto sulla nuova piazza, sia per il parcheggio che 
per il nuovo locale costruito tuttora vuoto, non condividiamo l'aver 
dato in comodato la vecchia scuola elementare alla Provincia per 
realizzare l’istituto Floriani al posto della casa di riposo di cui sentia-
mo la mancanza, e la scelta di ristrutturare il vecchio cinema Duse 
che dovrebbe partire nel corso di quest’anno. Intervento quest’ulti-
mo che, oltre ad essere estremamente costoso (più di 5 milioni di 
euro), vedrebbe la luce in una zona già adesso carente di parcheggi. 
Si tratta di visioni diverse che ci hanno visti contrapposti in 
campagna elettorale e che tuttora permangono nella nostra vi-
sione di quella che dovrebbe essere l’Agrate del futuro.

FB e IG: lista civica agratese
Il Capogruppo della LISTA CIVICA AGRATESE 

Luigi Porta

Il nostro impegno per un lavoro sicuro Rendiconto anno 2024

Fotografia di Barbara Fratini (Gruppo fotografico Agratese)
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SIMONE SIRONI
Sindaco

Giovanna Maria Amodio
Consigliere - Capogruppo

Claudio Meregalli
Consigliere

Danilo Riva
Consigliere

Margherita Brambilla
Presidente del Consiglio comunale - Consigliere

Riccardo Sala 
Consigliere - Capogruppo

Elena Cantù
Consigliere

Federica Orsi
Consigliere

Laura Brambilla 
Consigliere

Manuel Spadafora
Consigliere

Roberto Frigerio
Consigliere - Capogruppo

Massimo Antonio Bosisio
Consigliere - Capogruppo

Chiara Brambilla 
Consigliere - Capogruppo

Davide Ornago 
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LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI

La STMicroelectronics di Agrate Brianza, uno dei pilastri dell’industria 
microelettronica italiana, si trova al centro di una crisi che minaccia 
migliaia di posti di lavoro. Il piano industriale 2025-2027 presentato 
dalla multinazionale italo-francese ha sollevato forti preoccupazioni, 
con stime di almeno 800 esuberi nel sito brianzolo, su un totale di 
5.300 lavoratori, e un possibile impatto su ulteriori 2.800 posizioni a 
livello globale. Il piano prevede una riorganizzazione produttiva che 
sposterebbe alcune linee strategiche verso Singapore e fornitori cine-
si, con un conseguente svuotamento parziale del sito di Agrate. A ciò 
si aggiunge la demolizione parziale del fabbricato AG8, che potrebbe 
aggravare la situazione occupazionale. La crisi, aggravata da un calo 
del fatturato, mette a rischio non solo i lavoratori, ma anche il ruolo 
strategico di Agrate nel panorama europeo dei semiconduttori.
Il governo Meloni e Regione Lombardia hanno dimostrato un 
impegno concreto nel contrastare questa deriva. Il 22 aprile, l’as-
sessore regionale allo Sviluppo economico Guido Guidesi ha con-
vocato un tavolo straordinario a Palazzo Lombardia, ottenendo 
dall’azienda l’impegno a presentare nuove soluzioni. 
L’azione congiunta di governo e Regione rappresenta un segnale posi-
tivo, ma il futuro di Agrate dipende da un cambio radicale del piano in-

dustriale. È auspicabile che STMicroelectronics riveda 
le proprie strategie ed eventualmente anche il Manage-
ment. Solo così si potrà scongiurare il ridimensionamento occupaziona-
le e preservare il ruolo strategico del sito nella microelettronica europea, 
garantendo stabilità alle famiglie dei lavoratori e al territorio brianzolo.
In questo contesto, l’Amministrazione Comunale approva la realiz-
zazione di un nuovo magazzino da parte di ST in cambio di un’area 
verde all’Offellera, compensazione che ci sembra poco utile e poco 
funzionale. Inoltre, c’è un aspetto che non può essere ignorato: 
l’impatto del traffico. L’ampliamento di ST per un nuovo magazzi-
no porterà inevitabilmente un aumento del traffico pesante in una 
zona già molto difficile dal punto di vista della viabilità.
Quello che chiediamo è chiarezza e una visione strategica che 
vada oltre le singole decisioni. 
ST va sostenuta, ma con un piano di sviluppo armonico e sostenibi-
le, che tenga conto delle reali esigenze del territorio. 

e-mail: roberto.mancino@comune.agratebrianza.mb.it
sito: https://fratelliditalia-agratebrianza.blogspot.com/?m=1

Il capogruppo consiliare di FRATELLI D’ITALIA
Roberto Mancino

STMicroelectronics: il rischio occupazionale e le prospettive per il futuro

A un anno dall’insediamento della nuova amministrazione comunale, 
siamo costretti a esprimere la nostra profonda e totale delusione per 
la mancanza di progressi concreti nel miglioramento del nostro Co-
mune. Le promesse che avevano acceso aspettative in molti cittadini 
si sono dissolte nel nulla, lasciando spazio a un senso di frustrazione 
diffuso. La comunità agratese si sente oggi trascurata e tradita.
Abbiamo scelto di focalizzarci, per ora, sul tema delle opere pubbliche, che 
sono in realtà la vera essenza dell’operato di una maggioranza al pote-
re. Alcuni impegni, annunciati con enfasi all’inizio della scorsa legislatura, 
sono scomparsi dal dibattito pubblico. Resta solo la speranza, forse vana, 
che almeno nel prossimo quadriennio si realizzi quanto già promesso.
Un esempio emblematico è la nuova RSA. Dopo aver promesso, nel 
2019, l'utilizzo dell’edificio dell’ex scuola di via Ferrario, oggi si parla solo 
di due soluzioni private. Altrettanto deludente è il destino del Centro 
Diurno Gimot, inizialmente previsto nell’ex scuola di via Garibaldi. La 
struttura, un tempo simbolo di crescita e formazione, è ora un monu-
mento al degrado. L’apertura è slittata al 2027: un segnale preoccupan-
te che evidenzia quali siano le reali priorità dell’amministrazione.
Anche il polo sportivo di via Santa Caterina naviga nell’incertezza: il 
contratto scade ad agosto, ma del nuovo bando pubblico non c’è trac-

cia. Ritardi gravi a meno che vi siano gli accordi per 
l’ennesimo rinnovo.
Scuola superiore di via Ferrario: i lavori finiranno nel settembre 2026, 
non quest’anno come previsto. Aspettiamo ancora idee chiare sulla via-
bilità del comparto.
Viale Trivulzio: Verrà realizzato? Quando? Tutto tace.
Emblema dello spreco è il Cine Teatro Duse, il cui costo ha superato i 5 
milioni di euro (5 volte la previsione iniziale di spesa) senza alcuna traccia 
di un piano di gestione né di una verifica della sostenibilità economica.
Le strade comunali, piene di buche e insidie, sono il segno evidente di un ter-
ritorio trascurato nonché un pericolo quotidiano per automobilisti e pedoni.
Agrate merita un’amministrazione che metta i cittadini al centro, investen-
do in progetti utili e duraturi. Serve una politica che ascolti e agisca. Il 2025 
deve essere l’anno in cui gli amministratori passano dalle parole ai fatti. 
Noi continueremo a monitorare l’operato dell’amministrazione, auspicando 
azioni vere e utili per risollevare il nostro Comune dall’incuria in cui versa.

e-mail: agrateideale@gmail.com - sito: https://www.agrateideale.it/
FB: Agrateideale - IG: agrateideale

Il capogruppo consiliare di AGRATE IDEALE
Chiara Brambilla 

Speranze infrante

Il centro destra ha presentato una mozione per proporre il cambio 
di destinazione d’uso del locale comunale, destinato a uso bar, si-
tuato in piazza Giardini di Villa d’Adda. Oggi l’immobile non è ancora 
stato assegnato e non risulta utilizzato. Dopo il fallimento di due 
bandi pubblici e quasi un anno per predisporre un nuovo bando, 
si chiedeva di riconvertire lo spazio in un centro per attività cultu-
rali, artistiche, associative e di promozione sportiva con l’obbiettivo 
di offrire uno spazio e nuove opportunità a giovani, associazioni, 
scuole e anziani, contribuendo alla rivitalizzazione del centro citta-
dino. Veniva anche proposto di utilizzare risorse comunali disponi-
bili per completare le dotazioni funzionali dell’immobile per renderlo 
adatto alle nuove attività proposte, necessarie, in quanto nella fase 
di costruzione dell’immobile non sono stati realizzati gli impianti 
di riscaldamento e raffrescamento, i cui costi di realizzazione era 
previsto fossero sostenuti dal futuro gestore del bar.
L’apertura di un ulteriore bar era stato fonte di comprensibile preoc-
cupazione per altri operatori della zona. A suo tempo si parlò di un 
bar-pasticceria-gelateria. La sinistra quando propose la realizzazio-
ne di quell’area nel 2018-2019 disse che il centro di Agrate aveva 
bisogno di una attività di pubblico esercizio che fosse degna di tale 

nome, svilendo le attività portate avanti negli anni 
dagli operatori presenti nella zona.
Il risultato è che per ora sono state spese risorse pubbliche per  
realizzare un bar in quella piazza ma non si vedono risultati di ritorno 
dell’investimento dei soldi di noi cittadini.
La beffa è anche nella tempistica di occupazione dello stabile: se 
la sinistra fosse stata coerente con i propri obbiettivi avrebbe dovuto 
programmare l’esecuzione del primo bando in tempo per consentire 
l’inaugurazione della piazza congiuntamente al bar. Così non è stato.
Torniamo alla nostra mozione. Ovviamente la maggioranza che go-
verna il territorio non ha in alcun modo tenuto conto della nostra 
proposta e ci ha riferito di voler procedere entro metà maggio alla 
pubblicazione di un nuovo bando, inserendo minori impegni per l’o-
peratore assegnatario e la concessione di maggiori spazi esterni 
rispetto alle previsioni dei precedenti bandi. 
Viene nella sostanza confermata la fallimentare iniziativa avviata 
dalla sinistra Agratese nella legislatura 2014-2019 e portata avanti 
da quasi un decennio.

Il capogruppo consiliare del gruppo MASSIMO BOSISIO
Massimo Bosisio

Locale comunale presso i giardini di Villa d’Adda: la nostra proposta

Il nostro percorso come consiglieri comu-
nali è ormai giunto al termine. In questo 
terzo e ultimo anno di mandato abbiamo 
approfondito il valore della pace e, per tra-
smetterlo al meglio, abbiamo programma-
to la realizzazione di un murale sull’asfalto 
del cortile interno della scuola primaria di 
Agrate Brianza.
Desideriamo che questo disegno lasci un 
segno tangibile: che i bambini, passando 
ogni giorno su quelle immagini, possano in-
teriorizzare i valori della pace e farli propri, 
poiché rappresentano il futuro.
L’opera raffigura, in primo piano, il seme 
dell’albero Hibakujumoku, sopravvissuto al 
bombardamento atomico su Hiroshima 
nel 1945. Alle sue spalle, un’esplosione: un 
contrasto potente che vuole simboleggiare 
la speranza e la rinascita. Nonostante la 
devastazione, da quel seme è nata nuova 
vita, dimostrando che, anche nei momenti 
più bui, è possibile ricominciare.
Attraverso questa immagine vogliamo co-

municare che, anche da qualcosa di picco-
lo, può nascere un grande cambiamento. 
La pace può germogliare ovunque, se col-
tivata con cura, rispetto e consapevolezza. 
È un valore fragile ma potente, che va pro-
tetto, alimentato e condiviso ogni giorno, 
proprio come un seme che ha bisogno di 
luce e acqua per crescere.
Dal murale si irradiano anche i colori dell’ar-
cobaleno, simbolo universale di speranza, 
pace e inclusione. Sono quei raggi colorati 
che accompagnano la crescita del seme e 
lo spingono verso l’alto, verso un futuro mi-
gliore. Abbiamo voluto rappresentare visi-
vamente l’idea che, insieme, possiamo co-
struire una società più giusta, in cui ognuno 
ha un ruolo nel mantenere viva la speranza.
Il nostro augurio è che questo messaggio 
arrivi a tutti: lottare per un mondo senza 
guerre, senza violenza e senza odio, proprio 
come ha fatto quel piccolo, grande seme. 
Perché ogni gesto di pace, anche il più sem-
plice, può fare la differenza.

Un murale per la pace
a cura del Consiglio dei Ragazzi

CCR - CONSIGLIO COMUNALE DEI RAGAZZI

CDG - CONSIGLIO DEI GIOVANI

Agrate Brianza si sta preparando a un importante passo in 
avanti nel coinvolgimento dei suoi giovani nella vita pubblica. 
Le politiche giovanili sono al centro dell’attenzione e, in questo 
momento, sono ancora aperte le candidature per far parte del 
Consiglio dei Giovani, un'opportunità unica per ogni giovane 
che desideri mettere in gioco le proprie idee e partecipare atti-
vamente alla costruzione del futuro del nostro comune. Il Con-
siglio dei Giovani è un organo dove i ragazzi possono proporre, 
discutere e attuare progetti che riguardano direttamente la 
loro comunità. Le candidature per far parte di questa impor-
tante realtà possono essere inviate a riccardo.sala@comune.
agratebrianza.mb.it, con la possibilità di dare il proprio contri-
buto concreto già in questo periodo di rinnovamento.
Questa iniziativa non è solo un'opportunità per essere parte di 
un processo decisionale, ma anche un'occasione per entrare 
in contatto con altri giovani con interessi simili, per crescere 
insieme come comunità. Il Consiglio dei Giovani rappresenta il 
punto di riferimento per tutti coloro che vogliono essere parte 
attiva del cambiamento, portando freschezza e idee innovati-
ve nel panorama locale.
Recentemente, è stato realizzato un questionario sulle politi-
che giovanili, con l’obiettivo di raccogliere le opinioni e i sug-
gerimenti direttamente dai protagonisti, i giovani. Questo stru-
mento ha permesso di ottenere una panoramica più chiara 
e completa delle aspettative, delle necessità e delle idee dei 

ragazzi di Agrate Brianza riguardo al loro ruolo e al loro futuro 
nella comunità.
I giovani hanno condiviso spunti, idee e critiche costruttive 
che stiamo prendendo in seria considerazione. Le risposte 
sono state molto variegate, mostrando un forte desiderio di 
maggiore partecipazione e di spazi dedicati per esprimere e 
sviluppare le proprie passioni e competenze. Grazie a queste 
risposte, siamo già al lavoro per dar vita a iniziative concrete.
Inoltre, il questionario è ancora aperto e tutti i giovani che non 
hanno ancora avuto la possibilità di parteciparvi possono far-
lo. Il link per compilare il questionario è disponibile sulla pagina 
Instagram del Consiglio dei Giovani: @cdg_agrate. Vi invitiamo 
a partecipare, perché la vostra opinione è fondamentale per 
costruire insieme un futuro migliore per la nostra comunità.
In conclusione invitiamo tutti i giovani di Agrate Brianza a non 
perdere questa occasione di partecipazione e di crescita, per-
ché solo insieme possiamo costruire un futuro migliore, più 
inclusivo, dinamico e ricco di opportunità. Non esitate a inviare 
la vostra candidatura al Consiglio dei Giovani, a partecipare ai 
progetti in programma e a darci il vostro prezioso contributo. 
La vostra voce è importante e insieme possiamo fare la diffe-
renza.
Per maggiori dettagli e aggiornamenti, restate in contatto con 
noi attraverso i canali ufficiali del comune e seguendo le no-
stre pagine social.

Ancora aperte le candidature al Consiglio dei Giovani
a cura di Riccardo Sala, Consigliere con delega alle Politiche Giovanili



AGRATE NOTIZIE
N. 2 - GIUGNO 2025

20 21

ASSOCIAZIONI

Dario Carzaniga racconta le vite dei deportati agratesi:  
la nuova opera storica, tra ricerche e scoperte

Venticinque i cittadini agratesi, reduci dai campi di prigionia.
Storie e volti che sarebbero rimasti nell’oblio se Dario Carzani-
ga, presidente della sezione agratese di Anpi, non avesse deci-
so d’intraprendere una ricerca storica per restituirne la memo-
ria. Uno sforzo complesso, confluito nell’opera “8 settembre 
1943. I deportati di Agrate nell’Italia fascista. Memorie del 
passato per non dimenticare”, pubblicata con il patrocinio del 
Comune.

- Come nasce il proposito di ricostruire una parte così importan-
te della storia locale?
“Ho voluto concludere una ricerca che avevo già intrapreso nel 
2021, per una mostra presentata alla cittadinanza in occasio-
ne della Festa della Repubblica e proposta negli anni succes-
sivi agli studenti dell’Istituto Comprensivo Bontempi, aggiun-
gendo degli approfondimenti. Non ho, però, la presunzione di 
credere di aver compiuto un lavoro esaustivo. Voglio lasciare 
ad altri la possibilità di scavare ancora“.

- Come è costruita l’opera?
“Sono oltre 300 pagine, corredate da più di 200 foto, suddivi-
se in 43 capitoli. Nei primi illustro il contesto storico generale 
dell’Italia nel periodo fascista. In quelli successivi racconto le 
sorti di oltre 50 cittadini, compresa la vita dei deportati tornati 
a casa, così come proseguita ad Agrate”. 

- Un lavoro corposo: come è riuscito a ricostruire le vicende di 
tante persone, vissute in un passato così lontano? 
“Ho percorso diverse strade. A parte la consultazione di vari 
archivi, sia cartacei sia digitali, anche in lingua tedesca, ho rac-
colto le testimonianze di loro familiari, vicini di casa e amici”.

- Non è, quindi, riuscito a parlare direttamente con nessuna di loro?
“Questo è il mio rammarico più grande, perché, pur avendone 
conosciute e frequentate alcune, non abbiamo mai parlato del-
le loro vicende: all’epoca non pensavo che avrei affrontato que-
sto progetto e addirittura ignoravo il loro passato di deportati”. 

- In tanti racconti così diversi, c’è un tratto distintivo che li ac-
comuna?
“Tutti i deportati, una volta tornati a casa, non hanno mai rac-
contato nell’immediato il dramma vissuto. Alcuni lo hanno 
fatto dopo anni e non sempre con le persone più vicine, altri 
hanno anche rilasciato delle interviste, ma sempre dopo tanto 
tempo”.

- Il suo lavoro ha dato origine anche a risultati inattesi? 
“Parecchi. Sono orgoglioso, ad esempio, in un caso, di aver 
fatto incontrare parenti di deportati che ignoravano l’esistenza 
l’uno dell’altro.
Ho fatto anche scoperte sorprendenti sulla stessa storia di 
Agrate, come la presenza di una sede del CLN, il Comitato 
di Liberazione Nazionale. Altri documenti mi hanno persino 
permesso di rettificare alcune conoscenze storiche, date per 
certe. Significativa anche, tanto da averla inserita nel libro, la 
ricostruzione delle identità dei due giovani, da sempre scono-
sciuti, nonostante fossero ricordati su una targa storica della 
città, chiarendo il loro legame con Agrate”.

- Tra le tante storie emerse, ce n’è una particolare?
“Mi ha colpito la storia di un deportato che è riuscito a fuggire: 
una vicenda così rocambolesca che potrebbe diventare il sog-
getto di un romanzo, forse il mio prossimo libro”.

ASSOCIAZIONI

Protezione Civile: si cercano volontari

Non c’è tempo da perdere per la Protezione Civile, che 
ha appena lanciato una campagna di reclutamento di 
volontari.
Le candidature possono essere inoltrate scrivendo una 
mail a procivagrate@gmail.com o telefonando al numero 
3280412192.
“Attualmente gli iscritti sono una ventina – dichiara Fabio 
Pozzi, il coordinatore del Gruppo Comunale di Protezio-
ne Civile –, ma concretamente sul campo si riducono a 
una decina. Una nuova esigenza, quindi, si è fatta strada 
perché, nonostante gli adempimenti siano per la maggior 
parte fissi, sono comunque numerosi e si possono anche 
accavallare, soprattutto in caso di emergenze”.
Ad esempio, le attività con le scuole, grazie anche al no-
tevole successo riscosso tra gli studenti di ogni ordine e 
grado, rappresentano un settore impegnativo così come 
le esercitazioni, i servizi di sicurezza o il taglio degli 
alberi.
“Per una gestione più efficace, abbiamo adottato delle 
pratiche utili – continua Pozzi –, come la programma-
zione semestrale di turni di reperibilità, in modo da poter 
permettere ai volontari di organizzarsi e, nel caso, di tro-
vare tempestivamente un sostituto”.

In Prociv, il percorso di crescita è anche un’esperienza 
umana e formativa notevole.
Per accedervi, è richiesta un’età minima di 16 anni, con 
percorsi iniziali differenti per i minorenni e i maggiorenni.
In caso di colloquio positivo, s’inizia una prova di sei 
mesi, durante la quale il candidato partecipa alle attività 
come ausiliario. Un periodo necessario per valutare l’ef-
fettiva propensione a ricoprire il ruolo. 
Dopodiché, è possibile frequentare il corso base, al ter-
mine del quale si diventa volontari effettivi. Questo mo-
mento conclusivo è suggellato dalla consegna del re-
golamento comunale di Protezione Civile e del borsone 
ufficiale: un passaggio serio, per nulla scontato, perché 
in esso vi è tutta la dotazione per operare sul campo.
“Anche durante la permanenza nel gruppo – conclude 
Pozzi – si continua a partecipare a corsi di specializza-
zione, in base alle proprie capacità e preferenze”.
“Il volontario, una volta operativo e formato, ha un ob-
bligo morale ad aiutare il prossimo – commenta Marco 
Vergani, vicecoordinatore della Prociv di Agrate – e, 
quindi, deve essere disponibile a rinunciare a qualcosa di 
suo, soprattutto al tempo libero, per regalarlo agli altri”.

a cura di

VANESSA VALVO

Un'esercitazione della Protezione Civile con gli studenti 
dell'Istituto Comprensivo Bontempi. 

Fotografie a cura della Protezione Civile

a cura di

VANESSA VALVO

Dario Carzaniga presenterà il suo libro in due date: sa-
bato 6 settembre alle 17.30 presso il palazzo comuna-
le, dove sarà inaugurata una mostra sulle deportazioni 
nella Provincia di Monza e Brianza, a cura del Comi-
tato delle Pietre d’Inciampo Monza e Brianza, mentre 
sabato 20 settembre sarà alle 21 in Auditorium.

DOPPIO APPUNTAMENTO CON IL PUBBLICO

Dario Carzaniga, al centro, durante la cerimonia comunale del 25 aprile 2025

Lapide in memoria di due soldati, eroi di guerra, 
morti in un incidente stradale ad Agrate.

Fotografie fornite da Dario Carzaniga
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Per Porta, ARCA fa rima con apertura e inclusione
“Entusiasta e onorata di proseguire il percorso in Arca”.
Dopo i 5 anni del mandato amministrativo 2019-2024, 
Laura Porta è stata confermata nel ruolo di presidente 
delle Attività Ricreative Culturali Agratesi fino al 2029.
“Sono davvero grata, perché è un riconoscimento della 
positività del lavoro svolto”.
Arca, da 30 anni organo consultivo e di coordinamento dei 
gruppi associativi, è composta da dodici associazioni, im-
pegnate in molteplici campi dell’arte e della cultura.

- Ci sono stati cambiamenti in Arca nell’ultimo periodo?
“L’innovazione è stata notevole, sollecitata sicuramente 
anche dal particolare periodo pandemico, che abbiamo 
saputo trasformare in opportunità, sia mettendoci in gio-
co in maniera creativa e originale, sia intessendo nuove 
collaborazioni con enti e realtà associative esterne. A 
fronte, poi, dei cambiamenti intervenuti nel terzo setto-
re, è stato importante proporre corsi di aggiornamento 
sull’evoluzione del contesto formativo”.

- Quali sono stati i momenti più significativi?
“ Personalmente, trovo sia stata esaltante la messa a 
punto progressiva di quello che sarebbe poi diventato 
un vero e proprio format, ovvero lo spettacolo ‘Paradiso 
Ritrovato', scaturito dal periodo pandemico, così come 
‘Natale fuori dal Comune'. Siamo riusciti a interpretare i 
sentimenti e le difficoltà che la comunità stava vivendo, 

allacciando anche nuovi legami che altrimenti non sareb-
bero mai nati”.

- Come si concilia la convivenza tra associazioni così diverse?
“Tenere insieme tante diversità è una peculiarità di Agra-
te. La bellezza di Arca è proprio riuscire a realizzare pro-
getti, in cui le associazioni si riconoscono, nel rispetto dei 
reciproci talenti e competenze. Così nascono sinergie e 
ci si compensa l’un con l’altro, pur nella naturale logica 
della competizione. Questo ci porta al piacere di lavorare 
insieme”.

- Vi siete, quindi, già posti nuovi obiettivi e traguardi?
“Vorremmo rendere permanente lo spettacolo ‘Paradiso 
Ritrovato’, all’interno di una più ampia programmazione 
culturale. Ci piacerebbe, infatti, creare un calendario di 
eventi unitario con tutte le realtà associative di Agrate, 
in modo che il cittadino sia informato sulle iniziative d’in-
trattenimento e formazione. In quest’ottica, vorremmo 
aprire il più possibile Arca alle altre associazioni, come 
Sulé, che accoglieremo prossimamente. Allargare il ta-
volo di lavoro per noi significa stimolare e facilitare il dia-
logo con le altre realtà, anche esterne, come già avviene, 
ad esempio, con i rappresentanti dell’Istituto Comprensi-
vo Bontempi, o, ancora, su scala territoriale, con il lavoro 
che attualmente stiamo svolgendo per uno spettacolo 
presso la RSA di Ornago. 

Il futuro del CSA? Ceruti punta sui giovani
Non è ancora ora di sedersi in panchina per Paolo Ceruti, 
rinominato presidente del CSA, organismo comunale di 
coordinamento delle società sportive. “Non si è mai veri-
ficato nella storia del Centro Sportivo Agratese un doppio 
mandato, per questo non mi aspettavo di essere riconfer-
mato. Con l’assessore Claudio Galli abbiamo lavorato benis-
simo, pertanto sono davvero contento di proseguire questa 
avventura”.

- Quante società si riuniscono attualmente nel CSA? 
“Siamo in diciassette, praticamente tutte le realtà sportive 
della città, con lo Skateboarding che si è unito appena l’an-
no scorso. Il CSA rappresenta forse il bacino di giovani più 
ampio di Agrate, con oltre 2500 atleti”.

- Com’è possibile coordinare così tante associazioni?
“Ci incontriamo almeno una volta al mese e anche di più, se 
sono in corso degli eventi. Importante poi è il dialogo profi-
cuo e puntuale, instaurato sia con l’assessore di competen-
za sia con le associazioni: in questo modo io sono sempre 
al corrente di tutto. Il ruolo del CSA è d’altronde quello di 
supportare le associazioni, di essere presente per risponde-
re a ogni bisogno”. 

- Quali momenti significativi hai vissuto con il CSA?
“Sicuramente l’inaugurazione della sede, dedicata a Cesare 
Brambilla, un amico oltre che una figura sportiva fondamen-

tale per la nostra città. Tante associazioni hanno così una 
'casa', che possono aprire ogni giorno, grazie alla ristruttura-
zione del locale promossa dall'Amministrazione comunale. 
In generale, devo rilevare che ad Agrate c’è un’attenzione allo 
sport veramente marcata rispetto alla gran parte delle mu-
nicipalità, non solo per la presenza di un organismo come il 
CSA, all’interno del quale le associazioni sono autonome e 
il coordinamento è prettamente un supporto per tutte loro, 
ma anche per la possibilità di avere, tutte, accesso diffuso 
e agevolato agli impianti sportivi comunali e di partecipare 
al bando annuale per l’assegnazione di contributi ordinari”.

- Vengono organizzati degli eventi con le associazioni?
“La Festa dello Sport con gli studenti è un appuntamento 
fisso, insieme agli Sport Awards, introdotti nel 2023, ovvero 
la premiazione di atleti meritevoli di ogni disciplina sporti-
va. Personalmente, mi piacerebbe proporre due iniziative: 
la ‘Pasqua dell’Atleta', come negli anni ’70, e la ‘Notte del-
lo Sport’. Al momento sono sogni nel cassetto, perché so 
quanto lavoro devono già affrontare da settembre a luglio 
tutte le società”.

- Altre prospettive per il futuro?
“Porterò al tavolo di lavoro un tema che mi sta a cuore: il 
coinvolgimento dei giovani che di pomeriggio sono a zon-
zo per la città. Mi piacerebbe riuscire a conquistarli con lo 
sport, che forma e fa crescere”.

a cura di

VANESSA VALVO
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INFO UTILI

Centralino Comune Agrate Brianza - via San Paolo 24 - tel. 039.6051.1

Ufficio Polizia Locale - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero da lunedì a sabato 9-12 e 17-18.30
tel. 039.6051.236 - e-mail: poliziamunicipale@comune.agratebrianza.mb.it

Gruppo comunale Protezione civile - via Toti 8
tel. 328.0412192 (coordinatore gruppo) - e-mail: procivagrate@gmail.com

Ufficio Segreteria Generale - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero da lunedì a venerdì 9-12;
lunedì, mercoledì e giovedì anche 17-18
tel. 039.6051.224 - e-mail: segreteria@comune.agratebrianza.mb.it

Ufficio Personale - via San Paolo 24
Orari di apertura: da lunedì a venerdì mattina su appuntamento.
tel. 039.6051.219 - e-mail: personale@comune.agratebrianza.mb.it

Ufficio Stato Civile - Leva - Elettorale - Servizi Cimiteriali - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero da lunedì a sabato 9-12
venerdì 9-13 - lunedì 17-18.45 - martedì 17-18
tel. 039.6051.226 - 039.6051.277 - e-mail: servizidemografici@comune.agratebrianza.mb.it

Ufficio Relazioni con il Pubblico - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero lunedì - mercoledì - giovedì 9-12 e 17-18.45
martedì 9-12 e 17-18; venerdì 9-13, sabato 9-12
tel. 039.6051.233 - e-mail: urp@comune.agratebrianza.mb.it
ATTENZIONE L’UFFICIO URP può essere contattato tramite e-mail oppure telefonica-
mente, per informazioni, dalle 14 alle 16.30 dal lunedì al giovedì.
Per L’ACCESSO all’ufficio, per rilascio CIE e pratiche di RESIDENZA negli orari di aper-
tura, è SEMPRE necessaria la prenotazione in agenda elettronica, tramite la sezione 
PRENOTA APPUNTAMENTO dalla homepage del sito del Comune.
Per AUTENTICHE - CERTIFICAZIONI - PROTOCOLLO - CONTRASSEGNO PARCHEGGIO 
INVALIDI - RITIRO C.I.E. e PASSAPORTI senza appuntamento negli orari di apertura.

Ufficio Messi Comunali - via San Paolo 24
tel. 039.6051.214 - e-mail: messi@comune.agratebrianza.mb.it

Ufficio Ragioneria/Economato - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero lunedì 9-12 e 17-18 e giovedì 17-18 
Su appuntamento (da richiedere per email o telefonicamente): mercoledì e giovedì 9-12
Tel. 039.6051.243 - e-mail: ragioneria@comune.agratebrianza.mb.it

Ufficio Tributi - via San Paolo 24
ICI/IMU: 039.6051.304 - 039.6051.240 - 039.6051.303
Orari di apertura: accesso libero lunedì 9-12 e 17-18 e giovedì 17-18 
Su appuntamento (da richiedere per email o telefonicamente): mercoledì e giovedì 9-12 
e-mail: imu.tributi@comune.agratebrianza.mb.it
TARI: è attivo il numero VERDE 800-031658 
Orari di apertura: accesso libero lunedì 9-12 e 17-18 e giovedì 17-18 
Su appuntamento (da richiedere per email o telefonicamente): mercoledì e giovedì 9-12 
e-mail: tari.tributi@comune.agratebrianza.mb.it

Ufficio Affissioni - via San Paolo 24 – II Piano c/o uff. Ragioneria
Libero accesso in qualsiasi giorno agli orari di apertura al pubblico 
e oltre solo per affissioni NECROLOGIE
tel. 039.6051.294 - e-mail economato@comune.agratebrianza.mb.it
Pubbliche Affissioni: in concessione a società San Marco
(brugherio@sanmarcospa.it) - tel. 039.6775.190

Ufficio Lavori pubblici - Manutenzione - Progettazione - Ecologia - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero lunedì 9-12 e 17-18 e giovedì 17-18 
Su appuntamento (da richiedere per email o telefonicamente): mercoledì 9-12 e 17-18
e giovedì 9-12
tel. 039.6051.205/297/273 - e-mail: settorellppedecologia@comune.agratebrianza.mb.it
PER RITIRO ECUOSACCO E MULTIPACK (negozi, attività produttive, associazioni
e per i cittadini solo per nuove utenze, dotazioni aggiuntive e/o a pagamento):
Orario di apertura: accesso libero lunedì 9-12 e 17-18 
e giovedì 17-18 - tel. 039.6051.297/205
I cittadini sono invitati a utilizzare i 3 distributori automatici per il ritiro dei sacchi 
codificati obbligatori.
PER RITIRO BIDONI
Solo su appuntamento per consentire la preparazione e la consegna:
lunedì, mercoledì e giovedì 9-12 e 17-18

Ufficio Ecologia - Gestione rifiuti
Il Comune di Agrate Brianza ha affidato l’esecuzione di tutti i servizi di igiene ambientale 
al CEM Ambiente S.p.A. di Cavenago Brianza.
Numero verde centro servizi CEM Ambiente S.p.A.: 800.342.266 - attivo dal lunedì  
al venerdì 9-12.30 e 14.30-17, il sabato 9-12 (Costo della telefonata: gratuito) o scrivere 
a info@cemambiente.it o pec protocollo@pec.cemambiente.it

Piattaforma Comunale - Centro di Raccolta Rifiuti
Via Montegrappa 73 
ORARIO SOLARE: lunedì 14-17 - martedì 9-13 - mercoledì, giovedì e venerdì 14-17
sabato 9-12 e 14-17
ORARIO LEGALE: lunedì 14-19 - martedì 9-13 - mercoledì, giovedì e venerdì 14-19
sabato 9-12 e 14-19

Ufficio Pubblica Istruzione - Cittadella della Cultura, via Gian Matteo Ferrario 53
Orari di apertura: accesso libero lunedì e giovedì 9-12 e 17-18
Su appuntamento (da richiedere per email o telefonicamente): martedì 11.30-13.30
tel. 039.650713 - e-mail: scuola@comune.agratebrianza.mb.it

Istituto comprensivo “Enzo Bontempi” - via Cesare Battisti 44
tel. 039.650220 - 039.650170; fax. 039.653978

Ufficio Cultura - Sport - Cittadella della Cultura, via Gian Matteo Ferrario 53
Orari di apertura: accesso libero lunedì e giovedì 9-12 e 17-18
Su appuntamento (da richiedere per email o telefonicamente): martedì 11.30-13.30
tel. 039.650713 - e-mail: culturasport@comune.agratebrianza.mb.it

Ufficio Biblioteca comunale “Enzo Biagi”
Cittadella della Cultura, via Gian Matteo Ferrario 51
Orari di apertura: da martedì a sabato 14.30-18.45
mercoledì e venerdì anche 10-12.30
tel. 039.650713 - e-mail: biblioteca.agratebrianza@cubinrete.it

Assistente Sociale - area minori - via San Paolo 24
Riceve su appuntamento tel. 039.6051.247 - 039.6051.248

Assistente Sociale - area anziani, adulti - via San Paolo 24
Riceve su appuntamento tel. 039.6051.251

Assistente Sociale - area disabilità - via San Paolo 24
Riceve su appuntamento tel. 039.6051.302

Ufficio Servizi Sociali - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero lunedì 9-12 e 17-18 e giovedì 17-18
Gli altri giorni su appuntamento da richiedere per email o telefonicamente:
tel. 039.6051.250 - 039.6051.287 - e-mail: servizisociali@comune.agratebrianza.mb.it

Polo Sociosanitario - via Lecco 11
C.U.P. (Centro Unico di Prenotazione) - tel. 039.6056648

Farmacie Comunali
Agrate: via Lecco 11 - tel. 039.650300
Omate: piazza Trivulzio 15 - tel. 039.653944

Ufficio Urbanistica - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero lunedì 9-12 e 17-18 e giovedì 17-18
Su appuntamento (da richiedere per email o telefonicamente): mercoledì e giovedì 9-12
tel. 039.6051.211 - 300 - e-mail: urbanistica@comune.agratebrianza.mb.it

Ufficio Pubblicità - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero lunedì 9-12 e 17-18 e giovedì 17-18
Su appuntamento (da richiedere per email o telefonicamente): mercoledì e giovedì 9-12 
tel. 039.6051.281 - e-mail: sportellounico@comune.agratebrianza.mb.it

Ufficio Commercio e Attività produttive (SUAP) - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero lunedì 9-12 e 17-18 e giovedì 17-18
Su appuntamento (da richiedere per email o telefonicamente): mercoledì e giovedì 9-12 
tel. 039.6051.202 - e-mail: sportellounico@comune.agratebrianza.mb.it

Ufficio Occupazione suolo - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero lunedì 9-12 e 17-18 e giovedì 17-18
Su appuntamento (da richiedere per email o telefonicamente): mercoledì e giovedì 9-12 
tel. 039.6051.281 - e-mail: sportellounico@comune.agratebrianza.mb.it

Ufficio Edilizia Privata - via San Paolo 24
Orari di apertura: accesso libero lunedì 9-12 e 17-18 e giovedì 17-18
Su appuntamento (da richiedere per email o telefonicamente): mercoledì e giovedì 9-12 
tel. 039.6051.211 - 300 - e-mail: urbanistica@comune.agratebrianza.mb.it

ORARI DI ACCESSO AGLI UFFICI COMUNALI
L’ACCESSO A TUTTI GLI UFFICI COMUNALI È LIBERO NEI GIORNI DI LUNEDÌ, DALLE 9 ALLE 12 E DALLE 17 ALLE 18, 
E GIOVEDÌ DALLE 17 ALLE 18. 
NEGLI ALTRI GIORNI È POSSIBILE ACCEDERE SU APPUNTAMENTO, CONTATTANDO GLI UFFICI INTERESSATI  
PREFERIBILMENTE TRAMITE EMAIL.




